
Protokoll 
des 10. Seglertags des Segler-Verbandes Mecklenburg-Vorpommern

am: 24.03.2007

Beginn: 10:00 Uhr

Ende: 14:00 Uhr

Ort: Müritz-Hotel Klink

Tagesordnung: 

1.Eröffnung des Seglertages und Begrüßung der Teilnehmer
2.Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der 
Beschlussfähigkeit
3.Vorstellung des Tagespräsidiums 
4.Bestätigung der Tagesordnung
5.Genehmigung des Protokolls des Landesseglertages 2005
6.Vorschlag und Wahl der Redaktionskommission, 
7.Grußworte der Gäste
8.Bericht des Vorstandes durch den Vorsitzenden
9.Ehrungen; 
10.Bericht des Schatzmeisters
11.Bericht der Kassenrevision
12.Diskussion zu den Punkten 7,8,10 
13.Bestätigung des auf dem JST gewählten Jugendobmannes
14.Entlastung des Vorstandes 
15.Die Ausbildung von Kindern und Jugendlichen im Seesegeln
16.Wahl des Wahlausschusses
17.Anträge und Beschlussfassung
18.Vorstellung der Kandidaten und Wahl
19.Genehmigung des Haushaltplanes 2007/2008
20.Informationen
21.Schlusswort des Vorsitzenden

Anwesend: siehe Teilnehmerliste

 

Leitung: Herr Steffen Westerkamp
Protokoll: Hubert Hausold (YC Wismar), Jens Pfahl (SV Hohen Viecheln), 

Anzahl der Stimmberechtigten Mitgliedsvereine: 39 (Stimmen: 109)
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TOP 1: Eröffnung des Seglertages und Begrüßung der Teilnehmer

Der 9. Seglertag des SVMV wurde durch den Vorsitzenden des Verbandes eröffnet und 
einstimmig Steffen Westerkamp mit der Leitung des Seglertages beauftragt.

TOP 2: Feststellung der Zahl der anwesenden Stimmberechtigten und der 
Beschlussfähigkeit 

Ort, Zeit und Tagesordnung des 10. Seglertages ist den Mitgliedsvereinen rechtzeitig 
bekannt gegeben worden. Die Einladung erfolgte demnach ordnungsgemäß. 

Anwesende stimmberechtigte Vereine: 39

Der 10. Seglertag des SV MV ist somit beschlussfähig.

TOP 3: Vorstellung des Tagespräsidiums

Jörn Etzold (Vorsitzender Breitensport)
Wolfgang Remer (Präsident des Landessportbundes MV)
Bodo Bartmann (Vorsitzender des Segler-Verbandes MV)
Uwe Jahnke, Vizepräsident des DSV

TOP 4: Bestätigung der Tagesordnung

Der Tagesordnung wird einstimmig zugestimmt.

TOP 5: Genehmigung des Protokolls des Landesseglertages 2003

Das Protokoll des Seglertages des SVMV 2005 lag aus. Es wurde einstimmig bestätigt.

TOP 6: Vorschlag und Wahl der Redaktionskommission

Als Redaktionskommission wurden vorgeschlagen:
Hubert Hausold, YC Wismar
Jens Pfahl, SV Hohen Viecheln

Die Redaktionskommission wurde einstimmig bestätigt und nahm ihre Arbeit auf.
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TOP 7: Grußworte der Gäste

Grußworte hielten:

1.Grußworte des Vorsitzenden des Röbler SV Müritz (Ausrichter des 10 Seglertages 
des SVMV)

2.Grußworte von Herrn Dr. Seidel, Minister für Wirtschaft und Tourismus des Landes 
Mecklenburg-Vorpommern

•hob die Bedeutung des Wassertourismus für Mecklenburg-Vorpommern hervor (6 
Millionen Touristen und 25 Millionen Übernachtungen/Jahr)

•Zum Problem des Nothafens Hohe Düne führte er aus, dass weiteres Baggern 
der Fahrrinne nur erfolgen kann, wenn sich die Gemeinde Prerow zu einem 
Neubau bekennt.

•Der Bau der Marina Tarnewitz wird 2008 fertiggestellt.

3.Herr Uwe Jahnke, Vizepräsident des DSV für Breitensport

•Schwerpunkt der Arbeit des DSV sollte auf der Gewinnung  neuer Mitglieder 
liegen, um die Vereine zu vergrößern

•legte den Einsatz des DSV für die Mitgliedsvereine im Zusammenhang mit 
Nutzungsentgelten für Bundesflächen (Wasserpacht) dar

•führte aus, dass das olympische Format bei deutschen Meisterschaften 
weiterentwickelt wird

•erläuterte den DSV-Zusatz zu den Wettfahrtregeln im Zusammenhang mit der 
Haftpflichtproblematik- segeln ist kein Kampfsport!

4.Herr Wolfgang Remer, Präsident des Landessportbundes Mecklenburg-
Vorpommern

•Erläuterte die Kaufabsichten des LSB MV für den Yachthafen Warnemünde 

•dann Architektenwettbewerb zur Neugestaltung

•Bedeutung des Segelsports als Schulsport

•Problem: Kinder können nicht schwimmen

•Auslauf des Sportfördergesetzes zum Jahresende, deshalb Novellierung 
erforderlich,

•Die Fördermittelsumme muss ab 2008 auf Grund der steigenden Mitgliedszahlen 
im LSB auf 8,9 Mio € für die neue Dauer erhöht werden.

•Ehrenkodex des LSB (der LSB-Vereine) gegen Rechtsextremismus- Keine 
Rechten in Ehrenämter und Funktionen in den Vereinen!!

•Olympiabewerbung sichert Spitzenförderung bis 2008, danach sind internationale 
Spitzenergebnisse erforderlich Ziel- 2 Aktive nach China zu den Olymp. Spielen

5.Vorsitzender der Kreissportbundes des Müritzkreises
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6.Herr Harmsdorf, Vorsitzender des Hamburger Seglerverbandes

•Lösung für Darßer Ort ist erforderlich 

TOP 8: Bericht des Vorstandes durch den Vorsitzenden

Bericht liegt vor.
Schwerpunkte:
- Mitgliederentwicklung, verstärkter Frauenanteil notwendig
- Umweltschutz verstärken
- Der Verein – Dein 2. Zuhause
- Sponsoren für das Schulsegeln gewinnen
- 50 Übungsleiter mit Trainer- C- Ausbildung / Jahr
- Nutzungsentgelte
- Leistungsumlage hat sich bewährt
- Der Förderverein Finn hat sich bewährt

TOP 9: Ehrungen

geehrt wurden:
•Alexander Schlonski
•Franziska Goltz
•Jörn Borowski,  
•Jens Lehmann/Peter Bartmann
•Chritoph Möller
•Volker Schön/ Schickel

TOP 10: Bericht des Schatzmeisters

Bericht liegt vor.
Die genaue Daten können in der Geschäftsstelle eingesehen werden.

TOP 11: Bericht des Kassenrevision

Bericht liegt vor. Die satzungsgemäße Mittelverwendung wird bestätigt. Die 
Belegzuordnung und Buchführung sind in Ordnung. Das Wirtschaftlichkeitsprinzip wurde 
eingehalten. Der Vorstand kann finanziell entlastet werden.

TOP 12: Diskussion zu den Punkten 7,8,10

Zur Diskussion sprachen:

1.Uwe Jahnke (Vorsitzender des Warnemünder SC):
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•Sicherheit in der Sportschifffahrt (geplante Gesetzesänderungen zur Ausrüstung)

•künftige Olympiabewerbungen

•Schulsegeln

•Aktion Warnow-Kids

•Keine Kennzeichnungspflicht mit dem DSV

•Funkschein wird vereinfacht.

2.Christian Radicke

•freiwillige Vereinbarungen zu Befahrensregeln

TOP 13:Bestätigung des auf dem JST gewählten Jugendobmannes

Der auf dem Jugendseglertag gewählte neue Jugendobmann Dirk Menzel wurde durch 
den Seglertag einstimmig bestätigt.

TOP 14: Entlastung des Vorstandes

Der Vorstand des SV MV wurde für die Geschäftsjahre 2005 und 2006 einstimmig 
entlastet

TOP 15: Die Ausbildung von Kindern und Jugendlichen im Seesegeln

Dirk Menzel berichtete über das Seesegeln im Kinder- und Jugendbereich de YC Wismar

TOP 16: Wahl des Wahlausschusses

Der vorgeschlagene Wahlausschuss 
• Jörn Etzold
• Frank Starke
• Dirk Kaiser

wurde einstimmig bestätigt

TOP 17: Anträge und Beschlussfassung

Der SV Neubrandenburg stellt den Antrag den 11. Seglertag in Neubrandenburg 
durchzuführen.

Dr. Dieter Goldschmidt, Ehrenvorsitzender des SVMV  stellte dazu fest, dass nach dem 
1. der 11. Seglertag in Neubrandenburg stattfinden sollte, der 12 sollte dann wieder nach 

5/7



Protokoll des Seglertages des SVMV  vom 24.03.2007  -  Seite 6 von 7  erstellt von Jens Pfahl (SV Hohen Viecheln) und Hubert 
Hausold (YC Wismar)

Vorpommern gegeben werden um Impulse für diese Regionen zu setzen.

Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 

TOP 18: Vorstellung der Kandidaten und Wahl

Zur Wahl wurden vorgeschlagen:

Vorstand
Vorsitzender des SVMV: Bodo Bartmann (YC Wismar)
Stellvertreter Leistungssport: Torsten Haverland (Schweriner YC
Stellvertreter für Öffentlichkeitsarbeit: Jens Pfahl (SV Hohen Viecheln)

Kassenprüfer:
Frank Starke (YC Wismar)
Horst Günther (Warnemünder YC)

Ehrenrat:
Detlef Bendt, (Schweriner YC)
Burkhard Kroß (YC „Peene“ Anklam)
Walter Gruß (YC Strelasund)
Hans-Hilmar Loyke

Wahlergebnisse: Alle Kandidaten wurden mit großer Stimmenmehrheit bestätigt. Sie 
nahmen alle die Wahl an. Genaue Stimmenzahl siehe Wahlprotokoll

TOP 19: Genehmigung des Haushaltplanes 2005/2006

Die Haushaltspläne für 2007 und 2008 wurden durch den Schatzmeister vorgestellt 
(siehe Anlage).

Die Annahme erfolgte einstimmig.

TOP 20: Informationen

Es wurden Informationen zum weiteren Ablauf der Veranstaltung (Seglerball) gegeben.

TOP 21: Schlusswort des Vorsitzenden

Der Vorsitzende fasste den Seglertag nochmals zusammen und bedankte sich für das 
durch die Mitglieder ihm und den neu gewählten Vorstand entgegengebrachte Vertrauen. 
Er wünschte den Anwesenden eine erfolgreiche Saison 2007.
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Jens Pfahl Hubert Hausold
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